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Le mot du conseil municipal  
 

Chers habitantes et habitants de Dohem Maisnil, 
 
Cette année a été perturbée par la démission de notre maire Patricia Poulain, puis de celles de ses première 
et deuxième adjoints, Eugéna Ritaine et Luc Baheu. Eugéna a souhaité rester conseillère municipale. Luc 
Azelart, en tant que troisième adjoint, assume, temporairement, les fonctions de maire. Le reste du conseil 
municipal a décidé de poursuivre son mandat afin d’aider au mieux à la gestion de notre commune.  
 
Les chantiers de la salle des fêtes et de voirie sont désormais terminés et nous travaillons actuellement à 
régler les derniers ajustements et détails pour que vous ayez à disposition des équipements les plus 
satisfaisants possibles.  
Une inauguration de ces nouveaux équipements sera organisée une fois les élections faites. Dans ce contexte 
de futures élections, il nous semble préférable de ne pas organiser de cérémonie de vœux.  
 
Les élections prévues le 4 février 2024 (et en cas de ballotage le 11 février) sont destinées à compléter le 
conseil, quatre nouveaux/nouvelles conseillers/conseillères viendront rejoindre notre équipe. Ce sera 
l’occasion d’élire à nouveau un(e) maire ainsi que des adjoint(e)s pour les deux ans qui suivent.  
 
Durant ces deux années à venir, nous souhaitons achever la dernière tranche de voirie sur Maisnil ainsi que 
la gestion des affaires courantes. Notre secrétaire de mairie ayant obtenu une mutation, une nouvelle 
secrétaire de mairie rejoindra notre commune pour la remplacer prochainement. 
 
Nous sommes motivés à vous rendre la vie agréable dans notre commune et à œuvrer pour votre intérêt.  
Nous accueillerons avec bienveillance les quatre nouveaux conseillers municipaux que vous élirez 
prochainement et qui enrichiront notre équipe par leurs expériences et idées. 
 
Nous vous souhaitons une belle année 2024, pleine de bonheur et de santé ! A bientôt ! 
Le conseil municipal 
Annebicque Dorothée, Azelart Luc, Carlier Joseph, Dambrune David, Dilly Adrien, Dilly Etienne, Guilbert Roseline, 
Lefevre Michelle, Leleu Frédéric, Minet Nelly, Ritaine Eugéna. 
 
  

Tous nos vœux de bonheur, de santé et 
réussite pour cette nouvelle année qui 

débute !



 

La vie communale  
 

Le ball trap ! 
L’édition 2023 du ball trap de la société de chasse 

de Maisnil a 
encore été un 
franc succès. 
C’est sous le 
soleil que les 
participants ont 
pu s’essayer au 
tir, même pour 
les plus jeunes 
un stand adapté 
leur permettait 

de tirer en toute sécurité. 
C’est aussi l’occasion de se rencontrer autour d’un verre 
et ou d’un repas fait maison ! 
  

 

 

 

 

 

 

 

La randonnée marche et VTT 
Le premier dimanche de septembre, a lieu la traditionnelle randonnée 
VTT avec 390 participants (VTT :185, marcheurs : 205), un peu moins 
que l’an dernier. Après un début de matinée brumeux, le soleil a fait 
son apparition permettant encore une belle réussite sportive. Une 
façon de découvrir les nombreux chemins champêtres de notre 
commune ! 
  



Derrière cette organisation, 35 personnes du comité des fêtes de Dohem et des bénévoles de la 
commune que nous remercions pour ce divertissement bien-être et découverte ! Vous aimez marcher 
avec votre chien, pas de souci, les chiens tenus en laisse sont aussi les bienvenus !  

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La ducasse de Maisnil    

Le 1er octobre, la ducasse de Maisnil a débuté sous un soleil radieux et encore une belle chaleur. On 
se serait cru encore en été ! 
 
 
Les concitoyens ont pu assister au 
concert toujours de qualité de l’Union 
musicale.  
 



 
 
Pour les plus jeunes, le 
manège et le tir à la 
carabine permettaient 
de profiter aussi de ce 
moment de festivités.  
 
 
 
 

Le concert est suivi d’un apéritif permettant un moment de rencontre 
et de convivialité toujours apprécié. 

 
 

 
 

 

 

Une formation pour apprendre à piéger  
Le 21 octobre 2023, sous une légère bruine à l’initiative  
de la fédération de chasse 62 et de la collaboration de la  
société de chasse de Maisnil Dohem s’est tenue une 
rencontre de chasseurs et piégeurs. Un public nombreux 
et passionné a pu s’approprier les techniques de pose 
des différents pièges. Ce fut aussi un rappel des 
différents textes législatifs encadrant ces méthodes, le 
tout dispensé par Francky Terlutte, garde fédéral. Cette 
réunion fut l’occasion pour tous d’échanger sur leurs 
propres expériences et de se terminer par le pot de 
l’amitié. 
 
 



Le projet Sénégal, Maison d’enfants le Regain 
(texte réalisé par les éducatrices et les enfants) 
Fin 2022, trois éducatrices ont eu l’idée de mener avec 9 jeunes adolescents 
de la Maison d’enfants le Regain, un projet solidaire. Tout au long de l’année, 
des actions de financement ont été réalisées pour que le projet voit le jour. 
De plus, différents partenaires ainsi que le Département les ont aidés 
financièrement afin de disposer des fonds nécessaires pour le départ au 
Sénégal prévu en octobre 2023. Tout ceci, dans le but de participer à la 
création d’un préau puis à l’aménagement paysager et aussi à la réalisation 
d’une fresque pour représenter l’action menée sur place à l’école Jal Jeg basée 
à Fimela. Du matériel informatique sera acheté sur place pour équiper l’école.  
Accompagnés par leurs parrains du CDSI de Boulogne sur Mer qui les ont mis 
en lien avec les partenaires sénégalais, ils ont réussi à mener ce projet à bien. 
Le séjour à Fimela a eu lieu du 19 octobre au 3 novembre 2023.  

 
Bilan de cette magnifique aventure d’un projet solidaire  : 
Concernant le projet, difficile de synthétiser mais en quelques mots en 
voici un résumé. Être présents sur place a donné tout son sens au projet. 
Le fait de nous rendre à l’école Jal Jeg, de rencontrer les élèves, les 
enseignants et tout le personnel administratif nous a mis face à 
l’importance de notre initiative. 
Les fortes chaleurs nous ont obligés à 
chercher des coins d’ombre aussi la 
réalisation du préau nous est apparue 
comme une évidence. L’aménagement 
paysager organisé en lien avec ce préau est 
une expérience qui nous rend fiers 
aujourd’hui. 
La rencontre avec nos binômes et toutes les 
personnes lors de nos visites a été riche en 
humanité et en culture. Nous revenons avec 
le cœur lourd d’émotions, d’amitiés créées, 

de l’apprentissage d’une culture et d’un environnement si différents des 
nôtres et … avec une charge de vêtements en trop due aux 30°C de 
température ambiante.  
Le bilan est des plus positifs et l’expérience unique que nous avons partagée 
restera pour toujours dans nos mémoires. 
 

Le don du sang 
Le 8 Novembre, le don du sang de Dohem s’est tenu à nouveau 
dans la salle des fêtes. 37 personnes ont donné leur sang. Dohem 
est l’une des rares communes rurales à avoir encore droit à réaliser 
la collecte de dons. N’hésitez pas à venir ! C’est près de chez vous, 
ça dure 15 mn, une collation vous est offerte et vous pouvez sauver 
des vies ! 
 
 



Le 11 novembre 2023 
Cette année, la cérémonie du 11 novembre a été dirigée par 
Eugéna Ritaine, ainsi qu’Hubert Gamblin président des 
Anciens Combattants. Les anciens combattants et le porte-
drapeau étaient, comme toujours, fidèles au poste. Le soleil 
était au rendez-vous, une accalmie de courte durée, après des 
semaines de pluie ayant causé de terribles inondations dans 
les communes avoisinantes. 
 

Nous remercions les musiciens qui ont 
assuré leur prestation de qualité, nombre 
d’entre eux ayant été concernés par les 
inondations. Un grand MERCI ! 
 
 
Comme chaque année, les enfants de 
l’école ont participé activement à la cérémonie par leurs lectures. Le corps enseignant a répondu aussi 
présent, La Marseillaise a été chantée par les enfants présents venus nombreux  ! 

 
Suite à la cérémonie, les habitants ont pu se retrouver dans la salle des 

fêtes autour du vin d’honneur.  

 

 

 

 

 



Le repas des aînés  
Les aînés de la commune ont pu retrouver la tradition du repas à la salle des fêtes après 3 ans d’absence 
suite au COVID et aux travaux de la salle des fêtes. Ce fut l’occasion enfin de se retrouver autour d’un bon 
repas préparé par Stéphanie Traiteur d’Avroult. Quelques photos des convives ! 
 

  
 
 



Les animations à la médiathèque 
C’est devenu une belle habitude pour les plus jeunes, les animations 
le samedi matin des vacances à la médiathèque. Il y a aussi les 
animations du réseau PLUME, réseau des médiathèques du Pays de 
Lumbres. Vous pouvez vous inscrire à ces dernières si vous êtes 
inscrits à la médiathèque. Les animations concernent les enfants mais 
aussi les adultes. N’hésitez pas à vous renseigner auprès de la 
médiathèque ! 
 
 
 

La messe de la Sainte Cécile avec la participation de l’Union 

musicale de Dohem 

Le samedi 25 novembre, L’Union Musicale de Dohem a 
accompagné la messe de la Sainte Cécile, le jour de la Sainte 
Catherine. Ce fut l’occasion d’écouter une prestation de haute 
qualité sous la baguette de M. Delobel et la présidence de Mme 
Millamon.  

Cette fois encore, les musiciens nous ont charmés par leur 
interprétation de ces quelques compositions. La musique adoucit 
les mœurs et dans ces temps troublés par tant de malheurs et de 
bouleversements, à l’international comme au local ; ces quelques 
notes nous ont offert un moment de douceur et d’évasion. 

Le théâtre organisé par la Gym détente de Dohem 

 
Le dimanche 2 décembre, le club Gym Détente de 
Dohem organisait une représentation théâtrale à la 
salle des fêtes. Les comédiens de la compagnie Les 
Boute en train de Pihem ont joué la pièce « le capucin 
agile » de Michel Fournier. 
Malgré les conditions climatiques particulières avec un 
retour de la neige et du froid ce premier week-end de 
décembre, le spectacle a été un succès ! 
 

La journée nationale d’hommage le 5 décembre 
Le 5 décembre a lieu au monument aux morts la cérémonie d’hommage aux « morts pour la France pendant 
la guerre d’Algérie et lors des combats au Maroc et en Tunisie ». Tous les habitants disponibles peuvent 
assister à cette cérémonie qui a lieu à date fixe donc souvent en semaine. 
 

Le marché de Noël de l’école de Dohem 
L’école a organisé comme chaque année son marché de Noël dans la salle des fêtes. La foule était au rendez-vous ! Il 
était possible de faire des achats de Noël (fleurs, bijoux, parfums, dessins, photos…). Une restauration sur place 



permettait de goûter aux douceurs sucrées et salées, puis… le père Noël 
a fait son apparition à la grande joie des enfants qui pouvaient se faire 
photographier avec lui. Chaque enfant sage (mais ils le sont tous, n’est-ce 
pas ?) recevait, en outre, une coquille de Noël et un paquet de sucettes 
au chocolat. 
 

Les colis de Noël des aînés à la salle des 

fêtes le 16 décembre 2023 
Pour la première fois, cette année, le conseil municipal a convié les aînés à leur salle des fêtes pour leur 
distribuer le colis de Noël. Suite au plaisir de se retrouver le 11 novembre dans la salle des fêtes, après près 
de 4 années sans réel moment de convivialité dans ce lieu, le conseil municipal a proposé aux aînés de les 
rencontrer autour d’un café ou un chocolat chaud gourmand. Ce fut 
l’occasion de discuter tranquillement au chaud, chacun restant le 
temps désiré et repartant avec son colis. Pour les personnes étant 
dans l’incapacité de venir, des conseillers ont porté les colis à 
domicile. 
 

Le marché de Noël à Amiens…et le défilé 

de tracteurs décorés et illuminés le 16 

décembre 2023 
Le samedi 16 décembre, le comité des fêtes de Dohem emmenait cette fois encore une 
partie des habitants à la découverte d’un marché de Noël ! Amiens était la destination 
idéale avec ses chalets, ses jolies décorations et clou du 
spectacle, le mapping sur la façade de la cathédrale !  
Une bien belle journée pour faire des achats de Noël et une 
jolie balade ! 
 
Pendant ce temps-là, à Dohem et Maisnil, les habitants ont 
pu assister au premier défilé de tracteurs décorés organisé 
par les Jeunes Agriculteurs de l’Audomarois Parti de 
Delettes, le cortège a traversé Dohem, puis Coyecques, pour remonter à Maisnil avant 
d’atteindre la destination finale à Fauquembergues. De nombreux habitants ont pu voir ce 
spectacle devant chez eux ! 

 

Sortie Ados à l’espace Jump de 

Liévin 27 décembre 2023 
Pour conclure les activités de l’année, le Comité des Fêtes 
a organisé une dernière sortie à l’espace Jump de Liévin, 
le plus grand parc gonflable intérieur de France sur 6500 
m². Nos 53 jeunes et leurs accompagnateurs ont pu s’en 
donner à cœur joie !  
 
L’année 2023 s’achève, riche de nombreuses activités et manifestations dans notre commune ! L’année 

2024 a déjà un solide programme pour tous les goûts et tous les âges, à retrouver p. 14.  Merci aux 
associations et aux bénévoles qui organisent tous ces divertissements !  



 

Décès 

GESLOT (née VEREECQUE) Marie-France décédée à Dohem le 2 Mars 

2023 

SAISON (née CARON) Marie Rose décédée à Wardrecques le 19 Mars 2023 

Naissances 

    CARPENTIER Julien né à Blendecques le 2 Mars 2023 

DUCROCQ Adèle née à Calais le 15 Mars 2023 

LESAGE Ayden né à Blendecques le 1er Mai 2023 

DUCROCQ Enzo né à Blendecques le 20 Mai 2023 

DILLY Zoé née à Blendecques le 31 Mai 2023 

GARACHE Victorine née à Blendecques le 7 Juin 2023 

    VANDAMME Léo né à Blendecques le 19 Septembre 2023 

PACS 

DUCROCQ Florian et PAUCHET Emeline pacsés à Dohem le 28 Janvier 2023 

________________________________________________________________ 

Services Communaux  

La Mairie et l’Agence Postale La Médiathèque 
Horaires :       Horaires :  
Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi de 9h à 11H45 Mardi 17h-18h30      Jeudi 17h-18h30 
Samedi 9h à 11H30      Mercredi : 15h-17h   Samedi 10h12h 
          
          

 

Nous souhaitons la bienvenue aux nouveaux arrivants dans la 



 



  

Encore une année bien remplie 

dans notre commune !



Calendrier des festivités à venir de janvier à décembre 2024 

organisées par le Comité des fêtes et les associations de la 

commune 
 

Janvier 
16 janvier Assemblée générale du club des aînés et galette 
 
Février 
10 février Couscous du club des aînés 
 
Mars 
30 mars Chasse aux œufs organisée par le comité de fêtes pour les enfants de la commune 

 
Avril 
13 avril Concert de printemps Union Musicale  
27 avril Représentation théâtrale, avec l’association « Rietz, chantez » de Clarques 
 
Mai 
1er mai Loto club des aînés 
8 mai Commémoration de la fin de la Seconde Guerre mondiale en Europe 
 
Juin 
1er juin Randonnée organisée par le club Gym Détente ouvert à tous 
15 juin Kermesse de l’école 
 
Juillet 
le 13 juillet Cochon grillé et feu d’artifice 

le 14 juillet Partie de pêche gratuite pour les habitants aux étangs des Fontinettes. Jeux pour les enfants  

Le 21 juillet Ducasse brocante à Dohem 
 
Août 
Le 10 août Repas et pêche par le club des aînés 
Dernier dimanche d’août Ball trap organisé par la société de chasse de Maisnil Dohem 
 
Septembre 
Premier dimanche de septembre Randonnée VTT par le comité des fêtes 
 
Octobre 
Premier dimanche d’octobre Ducasse de Maisnil 
Le 19 octobre Repas du club des aînés 
 
Novembre 
11 novembre Commémoration de l’armistice de la Première Guerre mondiale  
 
Décembre 
5 décembre Journée nationale d’hommage aux victimes des conflits d’Afrique du Nord 
Le 10 décembre Goûter des aînés par le club des aînés 
Fin décembre Marché de Noël de l’école et peut-être encore d’autres animations ! 

  



Les associations de Dohem 

vous présentent leurs vœux 

Comité des Anciens Combattants  

L’année 2023 est à nouveau endeuillée par des attentats et par la guerre aux 

portes de notre vieux continent. Nous nous associons à la douleur des familles 

des enseignants et de toutes les victimes qui ont perdu un proche et aux blessés 

qui pour certains seront marqués à vie.  

Merci à la population pour l’accueil lors de la vente 

de nos calendriers. Lors des cérémonies au 

monument aux Morts, nous apprécions la présence 

des enfants et de l’Union Musicale. Merci à la municipalité, à la chorale 

paroissiale aux enseignants et à la population présente le 8 Mai et le 11 

Novembre ainsi que lors de la cérémonie au calvaire qui est spécifique à la 

commune de Dohem. Le 5 Décembre, les hommages aux victimes d’Afrique du 

Nord à Dohem et à Avroult se sont terminés par un rassemblement du secteur 

à Merck Saint Liévin où une douzaine de comités étaient représentés. Au nom du comité je vous souhaite 

une bonne année 2024 et une bonne santé.   

Hubert Gamblin 

 

Gym détente de Dohem 

A l'approche de la nouvelle année 2024, je vous présente au nom de la Gym détente de Dohem et en mon 

nom, mes meilleurs vœux de bonne et heureuse année ainsi que de bonne santé. Nous avons été heureux 

de vous retrouver à l'occasion du théâtre le 3 décembre, avec la troupe des Boute-en-train de Pihem. Nous 

organiserons au cours de l'année 2024 une randonnée pédestre ouverte à tous, le 1 juin. 

Nous accueillons tous ceux qui désirent rejoindre les cours de gym du jeudi soir même 

en cours d'année. Je vous renouvelle tous mes vœux de bonheur pour 2024 et vous 

souhaite de bonnes fêtes de fin d'année.  

 La présidente, Lydie Lefebvre 

 



Amicale des donneurs de sang de Dohem et ses environs 

Alors que cette année 2023 se termine bientôt, c’est le moment de faire 

le point pour notre Amicale et le bilan n’est guère réjouissant après ces 

dernières années de collectes perturbées tout d’abord par le Covid puis 

par les travaux de rénovation de la salle Communale et enfin le manque 

de médecins a entraîné une diminution très nette des collectes. La 

dernière effectuée à Dohem le 8 novembre dernier n’a recueilli que 37 

dons. Actuellement, l’Etablissement Français du Sang n’est pas en 

capacité de nous communiquer les dates des éventuelles collectes pour 

2024. Malgré cette situation peu réjouissante il ne faut pas renoncer à 

donner son sang, don plus que jamais nécessaire pour sauver des vies.  

N’hésitez pas à participer aux collectes organisées autour de vous, signalées dans la presse, sur internet et 

répondez présents lorsque les dates à DOHEM seront connues. Je tiens à remercier les communes qui nous 

versent une subvention et qui apportent ainsi leur soutien à notre Amicale.  

En cette période morose, je tiens cependant à vous présenter mes meilleurs vœux, surtout de bonne santé, 

pour 2024. Amicalement, Anne-Marie BOUY Présidente de l’Amicale 

Comité des fêtes 

Cette année encore, le comité des fêtes était présent sur de 

nombreuses manifestations. Tout au long de ces douze mois, 

les membres du comité, tous les bénévoles et nos ados ont 

assuré le bon déroulement des événements de notre village. 

Je tiens donc, à TOUS, les remercier, sans distinction.  Ainsi les 

membres du comité des fêtes et moi-même, vous souhaitons 

une excellente année 2024 et une très bonne santé ; nous vous 

attendons également nombreux pour partager ensemble de 

bons moments.  

Le Comité des fêtes de Dohem 

Lys AA Force 
Notre association Lys AA Force est heureuse 
d’amener du sport dans le milieu rural. Ce 
sont 130 adhérents qui ont rejoint 
l’association. Nous sommes ravis de voir que 
cette activité plaît à de plus en plus de 
personnes. Nous comptons aussi parmi les 
compétiteurs une vice-championne de 
France ! 
Nous vous adressons nos vœux de bonheur 
et nous vous aiderons à garder la santé ! 
 
Loïc Caron, lysaaforce@gmail.com 

mailto:lysaaforce@gmail.com


 

Si la commune de Dohem a été épargnée par les inondations compte tenu de sa situation géographique, il 

n’en est pas de même de l’ensemble des communes où l’ASSAD intervient. Nos auxiliaires de vie et aides à 

domicile ont cherché par tous moyens à remplir leurs missions dans les communes touchées même s’ils ou 

elles étaient personnellement touchées par les inondations, quitte à utiliser des moyens de déplacement 

non habituels : barque ou tracteur. 

Le personnel administratif quant à lui a été fortement sollicité pour rassurer les personnes aidées ou leurs 

familles et organiser les visites en fonction des difficultés d’accès tout en sollicitant et en venant en appui de 

nos différents partenaires. Pour tout cela je pense que l’on peut remercier tout le personnel de l’ASSAD dont 

le travail, bien que discret, mérite la reconnaissance. 

De telles circonstances justifient la nécessité pour l’Association de s’inscrire totalement dans une dynamique 

de l’évolution de l’aide à domicile répondant aux sollicitations de notre société. 

Cela nous oblige de porter attention à la fois de la qualité de vie au travail de nos salariés, à la qualité du 

service rendu et aussi à l’interaction entre ces deux aspects : meilleure sera la qualité de vie au travail, 

meilleur sera le service rendu. 

En matière de formation, désormais, le financement du temps de formation du personnel en formation 

contribuera à faciliter le remplacement des salariés en préservant l’organisation du service et par là en 

permettant une amélioration du service rendu. 

Dans le même ordre d’idées, afin de faciliter l’intégration des jeunes premiers emplois ou des salariés 

nouvellement recrutés, nous pourrons les accompagner par des salariés expérimentés ou formés en 

conséquence. 

Nous avons également la possibilité d’intervenir en binôme lorsque les circonstances l’exigent et d’améliorer 

la coordination avec les services hospitaliers à la sortie d’hospitalisation pour la préparation du retour de la 

personne à son domicile. 

Parallèlement en 2024, nous entamerons notre réflexion pour la mise en place de la transformation des 

Services d’Aide A Domicile (SAAD) en Services d’Autonomie à Domicile (SAD) par le renforcement de la 

coordination avec des services de soins infirmiers, des infirmiers libéraux ou des professionnels 

paramédicaux. Nous sommes désormais loin de la notion d’aides ménagères à domicile qui a donné 

naissance à l’ASSAD. 

Au nom du conseil d’administration, à tous, je présente mes meilleurs vœux pour 2024 en associant 

l’ensemble du personnel.         

Philippe Leblanc, président 



L’Union Musicale 

L’année 20223 se termine, nous avons pu reprendre une activité normale, compte tenu de l’annulation de 
quelques festivités qui n’ont encore pas repris depuis la pandémie. Nous avons ainsi pu programmer un 
concert en mai à l’église et nos sorties habituelles dans les communes de Dohem et d’Avroult. Au cours de 
cette année, 7 nouveaux musiciens issus de l’école de musique sont venus renforcer nos rangs. 

La Sainte Cécile a été fêtée le samedi 25 novembre, nous avons participé à la messe et un apéritif dinatoire 
a été offert aux musiciens et à leurs conjoints. L’école de musique, quant à elle, a repris son fonctionnement 
normal en septembre avec 23 élèves cette année et cinq professeurs : Laëtitia DOURDIN pour la flûte 
traversière, le saxophone, le piano, le solfège ; Arnauld METEYER pour le trombone ; Nicolas ANSEL pour la 
trompette ; Xavier FRANCOIS pour la percussion ; William DELOBEL pour le tuba. La majorité des cours se 
sont déroulés dans les salles de la mairie à Dohem, seuls les cours de trompette ont eu lieu à la Maison des 
Associations à Thérouanne. Nous sommes toujours à la recherche de nouveaux musiciens, adultes ou 

enfants, n’hésitez pas à venir nous 
rejoindre. 

A l’aube de cette année nouvelle, la 
présidente Michèle Millamon, le 
directeur William Delobel, les 
musiciens et tous les membres de 
l’Association vous adressent leurs 
vœux de santé et bonheur et souhaitent 
vous retrouver bientôt pour notre 
prochain concert de printemps le 
samedi 13 avril 2024 à la Salle des Fêtes. 

Amicale Club des Aînés Dohem Maisnil 
 

Lors de notre assemblée générale le 17/01/2023 nous avons partagé la 

galette. Le 18/03/2023 : 60 convives sont venus déguster notre 

traditionnel couscous. Le 1/08/2023 nous avons retrouvé notre salle 

des fêtes à DOHEM qui nous manquait. A notre journée pêche le 

12/08/2023 à MERCK ST LIEVIN étions 15 pêcheurs et 47 à table. Le 

10/09/2023 notre loto n’a pas rencontré un vif succès avec seulement 

44 joueurs. Le 23/09/2023 notre excellent repas servi par OLIVIER 

FICHAUX a plu à 39 de nos adhérents. Nous terminerons l’année des 

festivités avec notre goûter de Noël le 12/12/2023. 

A l’écriture de ce bulletin nous avons 67 adhérents et déplorons 2 décès 

pour lesquels nous réitérons notre sympathie auprès de leurs familles.  

Nos prévisions pour 2024 : 16/01 assemblée générale et galette, 10/02 

couscous, 1/05 loto, 10/08 pêche, 19/10 repas, 10/12 goûter de Noël 

Bonne et Heureuse Année à tous, Le bureau 



Association Maison d’Enfants, le Regain 
2023 marque une étape importante pour notre association ! 
 
En signant un CPOM (Contrat Pluriannuel d’Objectifs et de Moyens) avec le Département du 
Pas de Calais, notre association s’est engagée dans un chapitre important de son histoire.  
En effet, en s’inscrivant dans une politique ambitieuse du Département sur l’aide sociale à l’enfance, cette 
contractualisation permettra un développement majeur de son offre de services. Ainsi la création de 
nouveaux services éducatifs entre 2023 et 2027 conduira à la création de 90 places supplémentaires (à 
Dohem et à Lillers). Aussi, dans la continuité de cet essor, le site de DOHEM bénéficiera d’une vaste 
revitalisation immobilière qui conduira à l’amélioration des conditions d’accueil et de travail. Nous 
engageons actuellement les premières consultations avec l’architecte en charge de ce projet. 
 
Cette évolution notable s’ancre aussi dans une réalité immédiate des besoins en protection de l’enfance et 
notamment, une grave pénurie de places qui rend la prise en charge complexe et précarisée des situations 
d’enfants en grande fragilité. Ainsi, pour faire face à cette urgence sociale et en plus de notre CPOM, nous 
avons pu répondre avec réactivité aux sollicitations du Département en ouvrant deux nouvelles unités 
d’internat, soit 24 places supplémentaires pour cette année : 
 

- Un premier service, ouvert depuis fin avril et nommé « les tournesols » est destiné à un public 
mixte de 4 à 11 ans. 

 
- Un second service, ouvert depuis fin août et nommé « les lilas » est destiné à l’accueil de fratries 

(ce qui permet d’éviter les séparations lors des placements). 
 
Ces nouvelles unités ont permis aussi de créer de nouveaux emplois. Le recrutement a, en grande partie, 
profité à l’embauche de personnes résidant dans la commune. Nous saluons leurs arrivées au sein de notre 
association.   
 
Enfin, cette année a aussi été rythmée par de nombreuses initiatives et autres projets éducatifs. Le forum 
autonomie, le séjour de mobilité internationale, des événements thématiques tels qu’Halloween ou la 
journée sécurité, sans oublier une démarche engagée sur la Qualité de Vie et des Conditions de Travail 
(QVCT) ont permis aux jeunes et aux salariés de dépasser un contexte anxiogène tant social que sociétal… 
 
Retrouvez notre actualité sur associationleregain.fr, pour l’Association LE REGAIN, M. LAÏMOUCHE  

 
 
 

 
 

 
L’école de Dohem 

L’année 2023 a été riche pour nos écoliers ! 

Notre école comprend 5 classes : Petits, Moyens, Grands de Mme 
Léger, Grands et CP de Mme Obert et de Mme Treizebré, CE1/CE2 
de Mme Hérot et de Mme Bourbiaux, CE2/CM1 de Mme Dupont, 
CM2 de Mme Bal.  

 



Mme Léger est aidée de Dominique et de Laurence (ATSEM). Alissa Delehedde, Lydie Lefebvre et Emilie 
Thorel sont AESH dans l’école pour apporter leur aide aux élèves qui en ont besoin. Mme Bultel est 
l’enseignante coordonnatrice du dispositif d’accueil des enfants de la Maison d’enfants. Elle est aidée par 
Hélène Réant. (AVS co).  

Notre année a été bien remplie avec le 
carnaval en février, une sortie pour toute 
l’école au château de Rambures au mois de 
mars où nous avons fait une visite guidée et 
un atelier selon l’âge des enfants. En fin 
d’année, nous nous sommes tous rendus au 
zoo de Maubeuge. Une belle journée ! 

Les GS/CP sont allés sur le marché d’Aire sur 
la Lys où nous avons été très bien accueillis par les commerçants. Nous avons pu 
goûter pas mal de choses et en faire profiter tous les élèves de l’école. Nous avons 

vu passer les cyclistes des 4 jours de Dunkerque. La kermesse a été organisée en juin sous le soleil  ! C’était 
une journée réussie. Encore merci à tous les parents 
bénévoles. 

 

Pendant les vacances de printemps et d’été, ont été mis en 
place trois stages du dispositif Ecole ouverte encadrés par des 
enseignantes volontaires.  Le matin, on révisait, l’après-midi 
était consacré à des activités culturelles ou sportives. Nous 
avons fait de la danse, du théâtre, des jeux de société, du 
sport, un herbier et nous sommes allés faire de l’escalade à 
Arques, des jeux à Loisi kids et au centre d’Azincourt.  

Tous les élèves vont aussi au cours de leur scolarité à la piscine et bénéficient de séances de cyclotourisme. 
Les élèves ont aussi participé aux commémorations du 8 mai et du 11 novembre au monument aux morts. 
En septembre et octobre, nous avons participé à l’opération Nettoyons la nature, à la semaine du goût et 
avons organisé une après-midi sportive au stade. En décembre, nous organisons notre marché de noël et 
participons au téléthon avec le Comité des fêtes. 

 



 

 

Toute l’équipe éducative de l’école vous souhaite une très bonne 
année 2023 et vous donne rendez-vous en 2024, notamment pour 
notre kermesse qui aura lieu le samedi 15 juin. 

 

 

 

Le LAFC 

 
Le LAFC vous présente ses meilleurs vœux pour l’année 2024 ! 
Au cours de l’année 2023, le club a été fier de compter environ 
250 licenciés, qui grâce à nos bénévoles très investis, ont pu 
évoluer de la catégorie baby foot à seniors. Cette année fut 

couronnée de succès pour nos équipes. Récemment montée en D2, notre équipe A s’est fièrement 
maintenue en décrochant la 3ème place de sa poule. Notre équipe B est montée pour la 2ème saison 
consécutive évoluant aujourd’hui en D4. Notre équipe C a, elle aussi, atteint son objectif en se maintenant 
en D6. Nos équipes D dites « Vintage » et E continuent elles 
aussi à prendre du plaisir en D7. 
 

Nos jeunes joueurs poursuivent 
avec fougue et assiduité leur 
découverte du football 
progressant de jour en jour pour 
la plus grande fierté des parents 
et éducateurs. Nous sommes 
heureux de pouvoir pour cette 
saison encore vous proposer un 
football à la fois familial et 
compétitif. Chaque joueur a sa place au LAFC et nous tenons à ce que cela 
continue. Je tiens à remercier l’ensemble des personnes qui contribuent à la 
réussite du club : nos bénévoles pour leur investissement, nos fidèles 
supporters, nos sponsors ainsi que la mairie pour leur soutien indispensable. 

 
Bonne année 2024… Cindy Lang, Présidente du LAFC 

 

 

 

 

 

 

 



 

Adresse : 7, ZAL des Rahauts –62 380 LUMBRES 

Tél : 03.21.39.62.14 Mail : sidealf@orange.fr. site web : www.sidealf.fr 

 

Horaires d’ouverture au public : du lundi au vendredi : 9h00-12h00 

 

 

Les principaux investissements en 2023 ont été les suivants : 

Assainissement Collectif : 

• La mise en séparatif des réseaux d’assainissement à Lumbres sur les places Jean Jaurès et Jules 
Leriche, ainsi que rue Albert Thomas  

• Chemisage de canalisation sous la voie SNCF Rue Pontier 
• Mise en place de télésurveillance sur deux postes de refoulement à Elnes 
• démarrage d’un schéma directeur pour les communes de Lumbres, Setques, Elnes et Wavrans/Aa 

 

Eau Potable : 

• Renouvellement des canalisations à Lumbres sur les places Jean Jaurès et Jules Leriche, ainsi que rue 
Albert Thomas 

• Remplacement de la canalisation Rue de Thérouanne à Pihem (700 ml) 
• Remplacement des branchements et mise en limite du domaine public des compteurs rue de la 

poterie et Impasse des prés à Saint Martin d’Hardinghem 
• Déplacement de canalisation Rue des Tilleuls à Seninghem 
• Interconnexion entre le secteur d’Alquines et de la Hem Sud à Escoeuilles 
• Remise à niveau des compteurs de sectorisation sur l’ancien syndicat du Bléquin 
• Rénovation du Réservoir de Fromentel à Alquines 
• Diagnostic et passage caméra dans les forages de Pihem et Dohem 
• Renouvellement de la pompe du forage de Pihem 
• Nettoyage annuel de l’ensemble des réservoirs sur le territoire du SIDEALF 
• Remplacement d’environ 1000 compteurs sur diverses communes du SIDEALF. 

Cette liste non-exhaustive représente les différents chantiers que le SIDEALF a mis en œuvre au cours de 
l’année 2023 afin d’améliorer et de rendre plus efficace son réseau de distribution. 

Rappel : Par sécurité, il est souhaitable de contrôler régulièrement votre compteur (une fois par mois) 
afin de limiter le risque de fuite sur une durée importante, en effet le SIDEALF ne procède qu’à une seule 
relève par an. En cas de fuite après compteur, prenez contact sans délai avec le syndicat. 

D’autre part, merci de procéder à l’entretien régulier de votre puisard pour l’accès des agents à votre 
compteur pour l’entretien annuel. 

 

mailto:sideal.lumbres@orange.fr


L’Assainissement Non Collectif : 

Le SIDEALF a procédé au cours de l’année 2023 au contrôle des habitations neuves et mises en vente 
(diagnostic assainissement). 

RAPPEL :  Le SIDEALF vous rappelle les différents de moyens de paiement mis à votre disposition pour le 
règlement de vos factures:  

-Paiement en ligne directement sur notre site internet. -Virement bancaire  

-Prélèvement mensuel ou à échéance -Chèques  

-Paiement par carte bancaire sur place -Paiement en numéraire 

Pour faciliter vos paiements, n’hésitez pas à opter pour le prélèvement automatique mensuel !  

Désormais, vous pouvez effectuer toutes vos démarches et avoir toutes les informations nécessaires sur 
le fonctionnement du SIDEALF par le biais de notre site internet : www.sidealf.fr 

Le service administratif est à votre disposition pour toute demande de renseignements. 

Un service d’astreinte technique peut être joint tous les jours 24h/24h en cas d’urgence uniquement au 
06.88.06.63.45. 

Au nom des membres du Comité Syndical, du Personnel du SIDEALF et en mon nom personnel, je vous 
présente mes meilleurs vœux de bonheur, santé et réussite pour l’année 2024. 

Bertrand PRUVOST, Président du SIDEALF 
 

Infos communales 
Projet des zones d’accélération des énergies renouvelables 
La population est amenée à donner son avis sur ce sujet. Les personnes intéressées par ce sujet peuvent 
venir consulter en mairie les documents en lien avec ce projet afin de formuler leurs observations. Nous vous 
tiendrons informés via le site internet et les panneaux d’affichage, en janvier 2024. 
 
Recensement 
Un recensement de la population (tous les cinq ans) aura lieu dans la commune du 18 janvier 2024 au 17 
février 2024. Un agent recenseur, Mme Pieters, se présentera à votre domicile afin de vous remettre les 
documents nécessaires. En cas d’absence, un document d’information sera mis dans votre boîte à lettres. 
 
 

http://www.sidealf.fr/


 


